
 

 

令和４年（２０２２年）９月２８日開会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和４年（２０２２年）第１０回 

 

 

 

 

 

 

茨  木  市  教  育  委  員  会  定  例  会  

 

 

会   議   録  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

茨  木  市  教  育  委  員  会  

 

 

 

 

写 



◆ 令和４年９月２８日（水）第１０回教育委員会定例会を南館８階中会議室で開催した。 

 

 

◆ 出 席 委 員 

教 育 長     岡 田  祐 一 

教育長職務代理者     前 川  佳 之 

委 員     堀 村  佳奈子 

委 員     堀 井  孝 容 

委 員     水 上  明 美 

 

◆ 本委員会に出席した者 

教 育 総 務 部 長     小 田  佐衣子 

教 育 政 策 課 長     辻 田  新 一 

施 設 課 長     浅 野  貴 士 

社会教育振興課長     吉 﨑  幸 司 

社 会 教 育 振 興 課 参 事     高 橋  陽 介 

中 央 図 書 館 長     吉 田  典 子 

学 校 教 育 部 長     青 木  次 郎 

学校教育推進課長     梶 西    学 

教 職 員 課 長     粟 生  勝 弘 

 

 ◆ 署 名 委 員 

委 員     前  川  佳  之  



   
           （ 令和４年９月２８日（水）、午後２時００分 ） 
 
  議事日程  （ 令和４年第１０回茨木市教育委員会定例会 ） 
 
           （ 於：南館８階中会議室 ） 
 

日程 議案番号 件         名 
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－ 1 － 

（１４時００分 開会） 

 

岡田教育長 

ただいまから令和４年第１０回茨木市教育委員会定例会を開会いたします。 

本日の出席者は５名でありまして、会議は成立いたしております。 

それでは、これより本日の会議を開きます。 

日程第１ 「会議時間の決定について」を議題といたします。 

お諮りいたします。 

本日の会議時間は午後４時までといたしたいと思いますが、異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めまして、本委員会の会議時間は午後４時までと決定いたします。 

日程第２ 「会議録署名委員指名について」。 

本件は、茨木市教育委員会会議規則第１７条の規定により、前川委員をご指名申し

上げますので、よろしくお願いいたします。 

日程第３ 「会議録の承認について」を議題といたします。 

「令和４年第８回茨木市教育委員会定例会会議録（案）」について、お諮りいたし

ます。 

ご異議ございませんでしょうか、よろしいですか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認め、「令和４年第８回茨木市教育委員会定例会会議録（案）」につい

ては承認することといたします。 

日程第４ 「諸般の報告」を行います。 

 

小田教育総務部長が報告 



 

－ 2 － 

 

岡田教育長 

以上の報告について、ご質問はございませんか。 

 

前川委員 

高校生リーダーキャンプと中学生リーダーキャンプに関連してお聞きしたいと思い

ます。こういったリーダーキャンプを経験する中で、実際に大学生になってキャンプ

カウンセラーとして活動されているというような事例というのは、どのぐらいあるの

でしょうか。もし把握されていましたら、細かい数字はいいですから、教えていただ

きたいと思います。 

 

高橋社会教育振興課参事 

高校生リーダーキャンプ及び中学生リーダーキャンプの参加者の方が、キャンプカ

ウンセラーとしてどれだけ活動しているのかということのご質問についてです。 

リーダー養成事業としましては、中学生リーダー、高校生リーダー、並びにジュニ

アリーダー研修会という形で実施しておりますが、現在、キャンプカウンセラーが７

４人おりまして、うち、子どものころにリーダー養成キャンプに参加した人数が１１

人となっております。割合にしましては、およそ１５％という形になっております。 

 

前川委員 

ありがとうございます。実を言いますと、私も小学６年生のときに、ジュニアリー

ダーキャンプに参加していまして、そのときのことなど、大変覚えています。そうい

う意味で、今まで続けられているということは非常にありがたいことだと思っていま

す。私自身は、実はキャンプカウンセラーはしていないのですが、茨木市は自前でこ

ういう野外活動施設を持って、子どものときからずっと循環して、そういった活動を

行い、またリーダーの養成をしていくというような考え方を生かしてやられていると

昔から説明を受けて聞いておりますので、こうした取組というのは、ぜひとも今後と

も続けていただきたいと思いますし、また特に高校生リーダーキャンプに参加される

方には、やはりキャンプカウンセラーの活動自身をしっかりＰＲして、その中で、将

来のキャンプカウンセラーの育成もしてほしいと思います。さらに言えば、今、教員



 

－ 3 － 

不足と言われているのですが、こうした社会活動をする中で、子どもと接して教員を

志望するという方も相当いるというのを、私自身は認識していますので、そういった

意味でも非常に大事な取組だと思いますので、ぜひとも今後ともよろしくお願いした

いと思います。 

 

岡田教育長 

ありがとうございます。ほかに何か、ご質問はございませんか。 

 

水上委員 

質問ではないのですけども、ファイナルキャンプに参加をさせていただいて、久し

ぶりにキャンプ場に行かせていただいたのですが、大学生のカウンセラーがたくさん

活動してくれているのを目の当たりにしまして、今の子どもたちに不便な生活を経験

させるというのは、本当に大事なことだなというふうに感じました。よく頑張ってく

れたなと本当に思っていますし、それを支えている社会教育振興課にも、大変ありが

たいなと思っていますので、前川委員のお話にもありましたように、人数はなかなか

少ない部分もあるのですけれども、しっかりと続けることでやっぱり理解も進むと思

いますし、この取組は大事な取組ですので、ぜひよろしくお願いしたいと思います。

すみません、感想です。 

 

岡田教育長 

ほかに何か、ご質問ございませんか。 

 

堀村委員 

キャンプに関してなんですけれども、事務報告にあります①のホップステップキャ

ンプＢコース（６年生）、それから⑥のホップステップキャンプ中学１年生、⑦中学

生リーダーキャンプＢコースに関しては、定員が４０人というふうに見たのですけれ

ども、そのうち１０人、７人、５人という参加で、少し少ないように思うのですけれ

ども、何か原因はあるのでしょうか。 

 

高橋社会教育振興課参事 



 

－ 4 － 

参加人数が少ないキャンプについての質問ですけども、全体的には、まずキャンプ

の参加人数としましては、傾向としまして学年が低いほうが参加人数が多くて、学年

が上がってきますと、色々な習い事ですとか、ほかの活動が増えて参加しにくくなっ

てくるという現状が１つございます。 

もう１つの要因としましては、キャンプに参加するに当たって、日程というのが非

常に大事でありまして、特定の１日程だけだとなかなか参加者が集まりにくいという

か、希望しにくいという状況がありますので、同じ名称で同じ学年対象のキャンプを

複数コース実施しております。そのうち、人気の高いほうに人数が集中したりするこ

ともありますので、そちらのほうで人数は十分カバーできているかなと感じますのと、

目立って５人とか７人とかというところは、お盆に重なったりすることで、少なくな

っているという状況もありますので、一応、想定している枠内には皆さん、きちんと

ご参加いただけているかなという実感でございます。 

 

堀村委員 

分かりました、ありがとうございます。日程によって参加しやすいとかがあるとい

うことなので、できるだけ参加しやすい日程で、また来年度もよろしくお願いいたし

ます。 

 

岡田教育長 

ほか、どうでしょうか。 

 

堀井委員 

おはなし会ですけれども、これ、２５回で１，６００人ぐらい来られています。こ

れはみんな、リアル参加ですか、ＷＥＢ参加の人はなかったですか。 

 

吉田中央図書館長 

おはなし会につきましては、全部リアル参加です。今回、山手台小学校とあと西中

学校等に派遣しましたので、かなりの人数になっています。 

 

堀井委員 



 

－ 5 － 

ありがとうございます。 

 

岡田教育長 

ほか、どうでしょうか。 

 

堀村委員 

事務報告の③の読書感想文の書き方オンライン講座、参加者２００人ということで

すけれども、これも募集自体が１００人ずつということで、希望された方、定員オー

バーしているのかなと思うのですけれども、もっと希望された方、多かったのでしょ

うか。また、多かったとすれば、もう少し定員を増やすことは可能なのでしょうか。 

 

吉田中央図書館長 

メールで受付といいますか、ロゴフォームというフォームで受付しておりまして、

一応、１００人になりましたら定員いっぱいになりましたという表示をさせていただ

いております。人数は増やすことは、オンラインですので可能かと思いますので、今

後様子を見て、検討していきたいと考えております。 

 

堀村委員 

オンラインだと、定員増やしやすいかなと思いますので、そのメリットを生かして、

希望される方全員が受けられるようにご検討いただければと思います。よろしくお願

いします。 

 

岡田教育長 

ほか、どうでしょうか。よろしいですか。 

 

前川委員 

議会報告のほうで、質問したいのですが、今回、補正予算の中で支援学級について

の質問が各課へ出ているのですが、何か補正予算というか、予算を計上されているか

をまず教えていただきたいと思います。 

 



 

－ 6 － 

岡田教育長 

休憩いたします。 

 

休  憩（１４時１６分） 

 

再  開（１４時２３分） 

 

岡田教育長 

それでは、再開いたします。 

 

前川委員 

一般会計補正予算についての質疑の中で、１点、お聞きしたい点があります。特別

支援学級及び通級による指導の運用について、各会派から質問が出されていますが、

この中で、本市として今後の方向性について、どのように考えておられるのか、その

点についてお聞きしたいと思います。 

 

梶西学校教育推進課長 

本市教育委員会の対応といたしましては、原則、国の通知をもとに対応しておりま

す。また、半数以上を目安として支援学級において授業を受けることというような内

容を新たな内容と捉えていますが、一律に半数以上にするものではないというふうに

考えておりますので、今後もそのように対応してまいりたいというふうに考えており

ます。 

 

水上委員 

私も現場にいましたので、茨木の、大阪府のこの支援教育というのは誇れるものだ

とは思ってはいるのですが、やはり「ともに学び、ともに育つ」という、大事なこの

スローガンのもとで、とにかく原学級に入れたら、それでいいや、ではないと思うの

ですね。だから今回、やはり通知が来たということで、そこはしっかりと受けとめて

いただいて、本当に支援学級の教育課程がその子、その子に合った、支援学級に在籍

している子どもたちにとってきちっとした教育課程になっているのかどうかについて、



 

－ 7 － 

しっかりと点検をされるとは思うのですけれども、そこはもう一度、再認識していた

だいて、一人一人の子どもたちに合った教育課程、そして原学級でともに育つという

ような方針で引き続きやっていただけたらなと思っています。これは要望です、よろ

しくお願いいたします。 

 

岡田教育長 

ほかに何か。報告についてのご質問はありませんか。 

 

堀村委員 

私も同じ話ですけれども、保護者の方から今回の通知に関して不安が広がっている

ということで、議員の方からもたくさんの質問が出ていると思います。茨木市として

は、悪くするのではなくて、よりよくするということですので、保護者の方にそれが

伝わるような丁寧な説明を、今後ともよろしくお願いいたします。 

 

岡田教育長 

ほか、よろしいでしょうか。それでは、以上をもちまして、「諸般の報告」を終わ

ります。 

議事の途中でございますが、暫時休憩をいたします。 

 

休  憩（１４時２７分） 

 

再  開（１４時２８分） 

 

岡田教育長 

それでは、再開いたします。 

日程第５ 議案第２７号「茨木市図書館協議会委員の任命について」を議題といた

します。 

 

前川委員 

議案第２７号は人事案件ですので、非公開でお願いします。  



 

－ 8 － 

 

岡田教育長 

ただいま前川委員から非公開の動議が提出されましたが、本件を非公開とする

ことに異議ございませんか。よろしいでしょうか。  

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めまして、本件につきましては非公開といたします。 

 

＜非公開＞ 

 

岡田教育長 

ただいまより各委員の賛否及び意見を求めます、これでよろしいですか。 

 

（各委員「原案賛成」の発言あり） 

 

岡田教育長 

各委員のご意見は、原案に対して賛成であります。 

本件は、原案のとおり決することに異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めます。よって、議案第２７号は原案のとおり可決されました。 

以上をもちまして、本日の議事日程は全部終了いたしました。 

令和４年第１０回茨木市教育委員会定例会を閉会いたします。どうもご苦労さまでし

た。 

 

（１４時３３分 閉会） 



 

－ 9 － 

以上会議の顛末を記載し、茨木市教育委員会会議規則第１７条によりここに署名す

る。 

 

 

 

 

令和４年９月２８日 

 

 

 茨 木 市 教 育 委 員 会 

 

 

              教 育 長               

 

 

              署 名 委 員               



月　　日 行　　　　事　　　　名 場　　　　所 出 席 者 担 当 課

①
8月5日(金)
8月6日(土)

ホップステップキャンプBコース(6年生)
(参加者：10人)

青少年野外活動セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

②
8月6日(土)

～
8月8日(月)

ジュニアリーダーキャンプAコース
(参加者：34人)

青少年野外活動セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

③
7月14日(木)

～
8月11日(木・祝)

読書感想文の書き方オンライン講座
（参加者：200人）

オンライン開催
（市公式YouTubeチャ
ンネルにて限定公
開）

なし
中央図書
館

④
8月12日(金)

～
8月14日(日)

高校生リーダーキャンプ
(参加者：23人)

青少年野外活動セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

⑤
8月13日(土)

～
8月15日(月)

中学生リーダーキャンプAコース
(参加者：25人)

青少年野外活動セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

⑥
8月15日(月)
8月16日(火)

ホップステップキャンプ中学１年生
(参加者：7人)

青少年野外活動セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

⑦
8月15日(月)

～
8月17日(水)

中学生リーダーキャンプBコース
(参加者：5人)

青少年野外活動セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

⑧ 8月18日(木)
子どもセミナー（ポップアップ絵本をつく
ろう）
（参加者：29人）

上中条青少年セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

⑨
8月19日(金)

～
8月21日(日)

ジュニアリーダーキャンプBコース
(参加者：22人)

青少年野外活動セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

⑩
8月20日(土)
8月21日(日)

親子体験ワクワクキャンプBコース
(参加者：40人)

青少年野外活動セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

⑪ 8月21日(日)
子どもセミナー（大学生とたのしくあそぼ
う）
（参加者：41人）

上中条青少年セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

⑫
8月21日(日)
8月22日(月)

トムソーヤキャンプBコース
(参加者：37人)

青少年野外活動セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

⑬ 8月27日(土)
ファイナルキャンプ
(参加者：69人)

青少年野外活動セン
ター

市長
教育長
水上委員
関係職員

社会教育
振興課

令和４年第１０回茨木市教育委員会定例会事務報告

令和４年８月６日～令和４年９月１６日



月　　日 行　　　　事　　　　名 場　　　　所 出 席 者 担 当 課

令和４年第１０回茨木市教育委員会定例会事務報告

令和４年８月６日～令和４年９月１６日

⑭
9月10日(土)
9月11日(日)

トムソーヤキャンプCコース
(参加者：39人)

青少年野外活動セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

⑮
 8月28日(日)
 9月11日(日)

フォローアップ読み聞かせ講座「親子で遊
ぼう　絵本とふれあい遊び」
（開催回数：2回　参加者：37人）

中央図書館、水尾図
書館

関係職員
中央図書
館

⑯
8月6日(土)

～
9月15日(木)

おはなし会
（開催回数：25回　参加者：1,599人）

中央図書館ほか 関係職員
中央図書
館



月　　日 行　　　　事　　　　名 場　　　　所 出 席 者 担 当 課

①
8月9日(火)

～
8月11日(木)

いばらきフレンドリーキャンプ【中止】
青少年野外活動セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

②

③ 　

④

⑤

⑥

⑦

⑧

⑨

⑩

令和４年８月６日～令和４年９月１６日

令和４年第１０回茨木市教育委員会定例会事務報告【中止行事及び延期行事】


